

LA CAMPANA DE LA VELA

HEMBROTECA NACIONAL

PERIÓDICO CIENTÍFICO-LITERARIO, DE NOTICIAS Y DE INTERESES GENERALES.

Se publica en Almería, todos los días, excepto los días siguientes á los festivos. — Se suscribe en la imprenta de D. Mariano Alvarado de las Tiendas, núm. 19. — Fuera, en todas las librerías del Reino, ó con el Administrador de La Campana de la Vela, acompañando libranza ó sellos de correo.

Precio. En Almería 6 rs. al mes. — En los demas puntos de España 20 reales trimestre, pago anticipado. — Estrangero y Ultramar, doble. — Anuncios y comunicaciones. GRATIS á los suscritores: á los que no lo sean 25 céntimos de real por línea en los primeros, y 50 en los segundos.

SANTIFICACION DE LOS DIAS FESTIVOS.

Entre las prácticas religiosas que están más íntimamente encarnadas en las costumbres, es el cumplimiento de un precepto sagrado, cual el descanso, que el Señor creo, destinado á la santificación de los días festivos, por mas que Mr. A. Kar, haya dicho lo contrario en su periódico *El Siecle*, porque este descanso no solo está conforme con los preceptos religiosos y de la conciencia, al reconocer la verdad y la exactitud del relato que nos hace Moises sobre la creacion, al asegurarnos que el mismo Dios impuso este precepto descansando el día sétimo, que bendijo y santificó á la vez, sino que tambien está en perfecta armonía con las exigencias sociales y materiales del individuo.

¿Quien duda si no, que el organismo del hombre, no puede soportar por mucho tiempo y sin descanso un trabajo continuado? ¿No sería la mas bárbara crueldad, condenar al jornalero, al pobre artesano, á falsear bajo el peso de un trabajo constante, con el especioso pretexto de que no sufriesen quebranto en sus ganancias? ¿Cuanto mas pródiga y sabia no se ha mostrado la Religion, poniendo coto á la avaricia de amos despiadados, librando á sus hijos de unas faenas que destruirían necesariamente sus fuerzas y guiándolos por el sendero de su bienestar aun temporal!

Ciertamente es una verdad esta modo de discurrir, y tanto lo es así, que difiere con Aristóbulu, filósofo peripatético, quien cita á Hesíodo y Homero, que el día de fiesta, está considerado santo en todo el Universo.

Los Indios, los Persas, los Caldeos, los Egipcios y los Perubianos tienen á estos días en completa veneracion. Teófilo, Obispo de Antioquia, escribia en el segundo siglo de la Iglesia; que todas las naciones celebraban y guardaban sus festividades. Los Atenienses y Romanos los declararon de alegría y de regocijo, en honor de la luna; los Druidas de la Gran Bretaña, los consideraban como consagrados al descanso; los Fenicios los destinaban á la festividad de Apolo, y hasta en tiempo de Mahoma los Arabes los respetaban y lo mismo los Judíos.

El emperador Constantino tenia el mayor cuidado en prohibir á los tribunales administrar justicia el día del sol (el Domingo) y á los habitantes de las aldeas y á los artesanos, el que se entregaran á los trabajos ordinarios. El emperador Teodosio, permitió emancipar y manumitir en el día de fiesta, porque redundaba en favor de los esclavos; pero mandó cesar en los demas asuntos bajo las mas severas penas; y Valentiniano y Arcadio, lo mismo que Leon y Antonino, ordenaron lo propio; y en cuanto á nuestra legislación, son infinitas las disposiciones decretadas desde los tiempos mas remotos hasta nuestros días, debiéndose tener por feriados segun la ley 10, tit. 1.º, lib. 2.º del Fuero Juzgo, los de la Natividad del Señor y de la Virgen, la Circuncision, Epifanía y Resurreccion; y segun el Fuero Real publicado en 1255, se aumentaron como días festivos, los de Santa Maria, San Juan, San Pedro, todos los Santos, Ascension y otros muchos, ademas de los Domingos.

No basta, dice Juan Jacobo Rousseau que el pueblo tenga pan y viva. Se necesita que viva en agradable condicion: que cumpla mejor sus deberes, parte para atormentarse menos por salir de ella, y parte que el orden público esté mejor establecido... los placeres y el estar al pueblo las fiestas, como otras tantas distracciones de diversiones, que lo separan de su trabajo?

Si se nos dice que el pueblo no tiene tiempo mas que para ganar su pan, responderemos que necesita tambien comerlo con agría y con descanso, y que sin lo uno y lo otro, no lo ganará por mucho tiempo. Este Dios justo y benéfico, que manda que trabajemos, quiere tambien que demos tregua á nuestras tareas ordinarias, y dias así perdidos haran valer mas todos los restantes de nuestra corta vida! Ademas del descanso necesitamos júbilo y relaciones de union y sociedad: examinar nuestras fiestas en su institucion, y agregando á ellas el uso y prácticas habituales... vereis que todo concurre á estos fines verdaderamente políticos... Esas asambleas, unen la sociedad, y esta es la base de esa relacion y mútua confianza que tanto necesitamos.

Romero.

Parece que se trata de crear una plaza de facultativo, agregado á la Beneficencia provincial. Lo creemos oportuno, si se tiene en cuenta el crecido número de enfermos que hoy se refugian en los Establecimientos, los cuales no pueden ser suficientemente atendidos por los profesores numerarios, aunque se esfuercen mucho para cumplir su importante cometido.

Va á plantearse en Inglaterra un nuevo procedimiento para la fabricacion del acero por medio de la friccion, que se dice será mas importante todavia que el de Mr. Bressemer, esperándose que no tendrá el inconveniente que se achaca á este de que el metal viejo no puede refundirse con economia. La invencion consiste en el empleo de maquinaria para reducir á polvo el hierro colado, por medio de una herramienta cortante que se mueve con mucha rapidez: La intensidad de la friccion produce un calor tan fuerte, que el hierro se pone candente y despues de producir chispas cae reducido á polvo rojo-pardo. Por este medio la combustion hace desaparecer el exceso de carbono; el polvo se pone luego en un crisol, y se funde y reduce á lingote de muy buen acero.

La pesca del bacalao, que se practica principalmente cerca de las islas de Lofoden, habia ocupado en 1867, 5.900 barcos pequeños y 337 barcos mayores, con un personal de 23.000 pescadores. Se cogieron 18 millones de piezas, de las que se sacaron 18.000 toneladas de aceite y 12.000 de huevas, con un valor total de 56 millones de reales.

Este año, la pesca, si bien ha sido menos abundante, parecia ofrecer un buen prometido, cuando en 31 de Marzo un terrible huracan vino á destruir 200 barcos y una considerable cantidad de materiales de pesca, haciendo perecer 15 hombres. Desde entonces el tiempo ha sido contrario casi constantemente á los pescadores:

el producto no ha excedido de 60 millones de pescados.

En algunos de los distritos vinícolas de Francia se ha observado en los viñedos una nueva enfermedad, mas funesta que el *oidium*, porque destruye las raices de una especie de desarrollo alrededor de los adios ó pulgones. Las hojas del grupo de los sarmientos principales, se caen, las de á fines de Agosto ó de Setiembre, los sarmientos secundarios abortan á su vez, las uvas negras permanecen rojizas ó maduran imperfectamente, y al año inmediato muere por completo la planta.

INTERIOR.

(MADRID.) La «Gaceta» no contiene resolucion alguna de interés.

Se han planteado negociaciones entre los Gobiernos español é inglés, con objeto de estender hasta Gibraltar la linea telegráfica que sólo llega hasta San Roque.

—Ha fallecido en la corte el Brigadier D. José Falguera y Ciudad, Conde de Santiago.

—El señor marqués de Novaliches, capitán general de Madrid, ha presentado al fin la dimision de este cargo y la ha sido admitida.

—La enfermedad del Sr. D. Primo Calvo y Lopez, arzobispo de Cuba, se ha agravado hasta el punto de habersele dado el domingo el Viático, que recibió de la mano de monseñor Franchi, nuncio de Su Santidad en la corte.

—Segun dice una carta de Bayona, pasan de veinte mil lbs españoles que en la actualidad residen en aquella poblacion.

—Segun nuestros informes, el día 21 se publicará el decreto convocando á los Cuorpos Colegisladores. Para la misma fecha cesará el estado excepcional de Cataluña.

—Es prematuro y falta de fundamento cuanto se diga respecto á la provision de la embajada de España en Roma. Segun nuestros informes, el Gobierno de S. M. no ha resuelto nada sobre esta cuestion.

Las dos últimas noticias las dá *El Noticiero*. —Con el título de *El arte de leva, ó arte de aparejar y maniobras de los buques*, ha publicado un extenso tratado el Teniente General de la armada D. Baltasar Vallarino.

Provincias.

—El día 14 tuvo lugar la segunda subasta del empréstito que la Dipulacion provincial de Valladolid habia acordado, obteniendo tan mal resultado como la verificada el 30 del próximo pasado.

—Segun escriben de Villanueva y Geltrú toca ya á su fin la vendimia en aquel término, y los cosecheros se hallan generalmente muy contentos con el producto recogido, porque la cosecha es desde la aparicion del *oidium* la mayor que se ha conseguido.

—El viernes último se verificó en Huelva el regateo anunciado, con una concurrencia numerosísima y un brillante éxito. Corrieron 80 embarcaciones, y se repartieron once premios, consistentes en dinero, medallas y alhajas.

—En Vich se ha acordado celebrar una exposicion arqueológica-artística, á semejanza de la retrospectiva verificada el año pasado en Barcelona. Para realizar este pensamiento se ha escogido el mes de Octubre próximo, época de la exposicion agrícola organizada por el Instituto catalán de San Isidro.

—Leemos en *La Epoca*:

«Segun noticias recibidas de la Serranía de Ron-

da, dicen los diarios de Andalucía, parece que sobre el 5 ó el 6, el alcalde de Cortés de la Frontera determinó dar una batida por su jurisdicción á fin de verificar la captura de los individuos que componían la partida que dijimos había aparecido en el término de Casares. Esta, al divisar el somaten, abandonó á los guardas rurales, teniendo estos la fortuna de incorporarse á la citada autoridad. Presentáronse sin distintivos, pues parece que los que les cautivaron les arrancaron las escarapelas, vivos de las chaquetas y demás que constituye el uniforme de este cuerpo. Se ha recogido también una acémila cargada de escopetas. Las fuerzas combinadas prosiguen la persecución de esta estraña partida, cuyas intenciones, aunque nos aseguran se saben oficialmente, no son aun del dominio del público.

—Se ha recibido el correo de Canarias. El general Dulce seguía bastante aliviado, pero sin haber podido salir para atender á su completo restablecimiento. Su estado de debilidad es grande, pues solo puede alimentarse con caldo. Los demás generales continuaban en los puntos de sus cuarteles sin novedad en salud.

El Emperador Napoleon residirá en Biarritz hasta el 30 de Setiembre. El 27 habrá en dicho puerto un concurso filarmónico, precedido y seguido de fiestas náuticas y terrestres.

—El Figaro pretende que la anexión de la Bélgica á la Francia se efectuará casando al Príncipe imperial con la hija de Leopoldo II, que será la heredera de la corona en el caso de que muera el Duque de Brabante.

—Los ensayos del telegrafo aéreo han tenido lugar en el campo de Chalons el día 4 del presente, dando, según dice un colega, excelentes resultados.

—Dice una correspondencia de París, que el Emperador durante su estancia en Chalons no ha cesado de ocuparse de los trabajos de la artillería y de las nuevas maniobras de la infantería, con un celo que prueba el interés que consagra á estos detalles.

—Las negociaciones para revisar el acta de navegación del Rin se han roto definitivamente. La revisión de esta acta ha fracasado ante la negativa de la Holanda á admitir la cláusula siguiente:

«El Gobierno holandés cuidará de que la navegación no sufra dificultades en los rios y canales que unen el Rin al mar, por Dordrecht y Rotterdam.»

—Las últimas noticias sobre la salud del príncipe heredero de Bélgica anuncian una ligera mejora. La reina de Inglaterra ha enviado á Bruselas al doctor Jeuner, su médico, para que se reúna á los facultativos que asisten al príncipe.

—Los misteriosos movimientos del partido revolucionario de Italia, inspiran cada día mayores recelos, y se asegura que el caballero Nigra ha entregado al marqués de Monstier una nota en la cual el gabinete de Florencia pide formalmente la evacuación del territorio pontificio. Es muy posible que el gobierno italiano insista sobre este punto; pero no se comprendería que en vísperas de una guerra inevitable, Francia abandonase el puesto estratégico de primer orden que ocupa en el corazón de Italia. Por otra parte da márgen á creer que por ahora no se tomará ninguna resolución importante respecto de este punto, la circunstancia de que el marqués de Banneville, nuevo embajador en Roma, cuya marcha se anunció prematuramente, no irá á ocupar su puesto hasta Noviembre.

—El general Pallavicini ha concluido con el brigandaje. La banda de Francisco Guerra, el terror de la Campania, ya no existe. Su jefe y los demás asesinos cayeron muertos por las balas de este valiente soldado, que con energía admirable y con una voluntad de hierro, cumplió la promesa que hizo de concluir con los bandidos.

Ahora no queda sino Domingo Foco; esperamos que muy pronto hallará el también la misma suerte que sus antiguos compañeros. Mientras tanto los caminos de aquel país se hacen transitables, y en breve aquella fértil provincia gozará de la paz y de la tranquilidad que desde muchísimo tiempo había perdido.

—Rusia ha pedido que se le dé una doble llave del Santo Sepulcro, cuya guardia desde tiempo inmemorial está confiada al consul de Francia en Jerusalen. Bajo una apariencia inocente, la petición de Rusia tiende á disminuir notablemente las proporciones de influencia de Francia en estos parajes.

—Segun escriben de Bruselas, los últimos números de la *Linterna* han tenido un éxito fabuloso. El

periódico-folleto de Mr. Rochefort es traducido constantemente al inglés y al alemán, tirándose en ambas ediciones un número inmenso de ejemplares. En Francia se reciben muchísimos de contrabando.

—El último número de la *Lanterne* se ha llenado casi exclusivamente con trozos de las obras publicadas por Luis Napoleon cuando se hallaba prisionero en Ham.

De esta manera creía Rochefort que no sería denunciado; pero no lo ha conseguido y lo ha sido también.

—La Exposición de Bellas Artes que acaba de inaugurarse en Viena, contiene 1.152 obras de artistas alemanes. Lo mismo que en la Exposición de la Academia de bellas artes de Berlin, que también se abrió estos días, predominan los cuadros de paisajes y de género, apareciendo en decadencia la pintura religiosa y de historia.

VARI DADES.

VENENO

La Francia, á quien debemos casi todo lo malo que tenemos en nuestro país, desde las mas altas á las mas bajas esferas del mal, nos ha importado también una bebida que con el nombre de ajeno empieza á generalizarse en nuestras grandes poblaciones.

Este licor, con su color de esmeralda y sus efectos destructores, hace las delicias de los habitantes de París, donde hay establecimientos exclusivamente dedicados á suministrarlo, aparte de los innumerables cafés en los que, como habrá visto todo el que haya recorrido los boulevares de esa Babilonia moderna, desde la Magdalena á la Bastilla, se ocupan todas las clases, entregándose de las cinco á las seis de la tarde, hora que se llama del ajeno, al placer de contemplar los movimientos fantásticos con que el envaseador extiende sus tintas de esmeralda. Literatos, profesores, artistas, comerciantes, tenderos y otros entregan al placer de saborear ese uso, que hace algunos años estaba reducido á los cocheros y mozos de cordel, se hace tan general y tan nocivo como el del opio en China.

En España no ha alcanzado todavía tanta popularidad; pero como amenaza obtenerla, consideramos conveniente advertir á nuestros lectores de los peligros á que se exponen por el uso de ese brevaje, cuyos destructores efectos ha estudiado detenidamente el Dr. Legrand.

El ajeno obra en el cerebro como ninguno de los otros estimulantes; no produce ni la pesada borrachera de la cerveza, ni la furiosa embriaguez del aguardiente, ni la alegre excitación del vino. Es un veneno invisible, que destruye la vida hasta que ha embrutecido y convertido en idiotas á sus aficionados. Su embriaguez dura mas que la de otros licores; produce una sed ardiente y acaba con el apetito. El síntoma que primero causa inquietud á sus habituales bebedores es una afección particular en los músculos que empieza por contracciones de los labios y músculos de la cara y por temblores en los brazos, manos y piernas; estos son inmediatamente seguidos de zumbidos en los oídos, entorpecimiento y manifiesta pérdida de fuerzas y energía; cae el cabello, el semblante aparece pálido y melancólico, falta de nutrición, la piel se arruga y se cubre de un tinte amarillento; apareciendo, en fin, todos los caracteres de una marcada decadencia.

Simultáneamente con estos síntomas aparecen desarreglos en el cerebro, el sueño se hace más inquieto é interrumpido por pesadillas y angustias, á las cuales siguen vértigos, dolores de cabeza y después alucinaciones penosas, el delirio en su forma mas depresiva, hipocondría e impedimento en el uso de la palabra, y por último, la pérdida total de la inteligencia, parálisis general y la muerte.

En París se consumen dos clases distintas de ajeno, el común y el llamado suizo, el cual posee propiedades doblemente nocivas y embriagadoras que el primero. Hace algunos años el consumo de ajeno común era tres veces el del suizo, pero ahora las proporciones están invertidas, bebiéndose cuatro veces mas ajeno suizo que común.

Segun los datos oficiales, Francia recibe anualmente sobre 12 millones de litros de esta nociva composición, además de la enorme cantidad que se fabrica en París y se vende como suizo. El ajeno genuino se destila de las hojas de ajeno, raíz de angelica, cálcamo aromático y otras plantas sometidas previamente á la inmersión en alcohol durante ocho días, añadiendo después una cantidad de aceite de anís, agregándose también algunas veces menta y yerba-

teniendo muy especial cuidado de obtener el color que se requiere y dar al líquido la consistencia con el agua.

—Cuando se no llenar estas condiciones, los fabricantes añaden en añadirla azúcar, bisopo, ortigas, por último al sulfato de cobre para obtener el tinte verde, ó al clorite de antimonio para hacer el blanco de leche que se precipita en el agua. Inútil es decir que estas dos sustancias son venenos activos.

En París, como hemos dicho antes, hay sitios destinados exclusivamente para las reuniones de los bebedores de *Absinthe*. En el ejército se bebe de la peor calidad, y por lo tanto sus efectos son mucho más deletéreos. En consecuencia de esto el gobierno nombró una comisión oficial facultativa con objeto de examinar esos efectos, y el resultado de este examen dió datos tan terribles, que el gobierno prohibió absolutamente el uso de esa bebida en el ejército, así como en la armada francesa, en la que está absolutamente prohibido.

Tales son ligeramente reseñados los efectos de este brevaje, según el doctor que hemos citado y otras haber alcanzado las proporciones que en Francia; pero como, sin embargo, existe más ó menos en todas las capitales, y como por desgracia todo lo que viene de Francia se encarna aquí con tan lamentables resultados, hemos creído oportuno prevenir á los incautos contra los efectos de ese veneno destructor que está llenando los hospitales y las casas de locos de París.

GACETILLA.

Prestidigitador.—Hemos tenido la satisfacción de presenciar, en una casa particular, los juegos de prestidigitación que D. Francisco Ramos, profesor dentista, premiado por S. M., ejecutó de una manera sorprendente y con extraordinaria habilidad, distinguiéndose en el escamoteo que hizo con toda limpieza. Aunque dicho artista trabaja en público tanto en calles como en casas particulares, no es de esos embaucadores, que con cuatro ó seis suertes engañan al público, porque posee conocimientos físicos y químicos, con los cuales sorprende siempre agradando. Sentimos mucho que poseyendo dichos conocimientos y ejecutando con tanta perfección y maestría todas las suertes, lo haga en las calles, y le aconsejamos que solo demuestre su habilidad en los teatros, porque lo conceptuamos, muy capaz para salir airoso en todo cuanto presente al público.

Recuerdos.—Tales de Mileto, uno de los siete sabios de Grecia, sometió los eclipses á un cálculo exacto y fundó la división del tiempo en las revoluciones solares.

Anaximandro, descubrió la dirección oblicua del zodiaco é inventó los relojes de sol.

Pitágoras, adelantó el cálculo aritmético.

Thespiis, fué el fundador de la tragedia, perfeccionada después por Sófocles, Eschilo y Eurípides.

Pindaro, es tenido por el príncipe de los poetas líricos.

Adquirieron celebridad **Heródoto** y **Tucidides** como historiadores; **Hipócrates** como médico, y **Sócrates** como filósofo.

Zenon, inventor de la dialéctica.

Melón, astrónomo de Atenas, inventaba el ciclo lunar ó número áureo, calculando el círculo que recorre la luna en diez y nueve años.

El famoso templo de Júpiter Olímpico fué dirigido por el arquitecto **Libon de Elide**.

Chares de Lindo, hizo la famosa estatua llamada El coloso de Rodas, por hallarse colocada en la entrada del puerto de esta isla.

Entre las invenciones traídas del Asia se citan el azúcar, el uso habitual de los tejidos de lienzo, los espejos de cristal, los molinos de viento, que dicen ser originarios del norte. Todo esto lo trajeron las cruzadas en su regreso de las ciudades griegas y latinas.

En Italia se inventaron los seguros marítimos, las letras de cambio y la navegación en el tercer siglo de la era cristiana.

El papel se inventó por los árabes de España. **Berthold Schoyartz** inventó la pólvora y fué la primera víctima de su misma invención.

Bien pensado.—En el hotel de Richmond había seis meses há un esclavo que en este tiempo ha aprendido á leer y escribir correctamente y se ha emancipado, adquiriendo conocimientos notables y sentimientos de lo justo y de lo bueno, que honrarian á mas de un blanco de los que predicán la justicia.

—¿Deseais ser doctor? ¿o prefereis ser el derecho de votar?

—No tengo bastante lectura para ponerlo en práctica y enseñando sus cosas hay muchas cosas que no comprendo; dentro de 20 ó 25 años todos podréis ver. Este hombre sabía al menos lo que ar. cuántos de nuestros blancos están por debajo;

Rianse ustedes.—Juan: podías ir á la na y hacer una buena sarten de migas: yo me tanto cuidaria de los dos rebaños.
—No hay inconveniente, Pedro: alla voy.
Y echó á andar: Más cuando estaba ya Juan alguna distancia de su compañero, le asaltó una duda ó escrúpulo, y volviéndose á su compañero, le dijo con voz fuerte y robusta:
—Pedro: ¿de qué pan hago las migas, del tuyo ó del mio?
—Hazlo del tuyo, que con el viento no oigo.

«Un caballero, tan rico como avaro, envió á su hijo á estudiar á Salamanca. Meditadamente despues de su llegada del precio de los principales articulos, deseoso de seguir el paternal consejo. Preguntó cuanto costaba una vaca, y le dijeron que de 300 á 400 reales; averiguó el precio de las perdices, y le dijeron que cada una costaba de 4 á 6 reales.—Entonces, se dijo el prudente jóven, comprando los precios, será bueno comer perdices todos los dias para obedecer y complacer á mi padre.»

EPIGRAMA.

Dióle á un mendigo Bartolo un pantalon destrozado, diciendo: «no lo he llevado sino dos veces tan solo.» —¿Dos veces! dijo el pobrete, y exclamó el otro:—Si á fé: pero una vez lo llevé seis años, y la otra.... siete.

M. A. P.

Dos noticias insólitas.—Se dice en Málaga que D. José Martín García, recientemente fallecido en aquella capital, ha dejado consignada cierta cantidad para construir en Peñarubia, pueblo de su naturalidad, un edificio destinado á enseñanza, y una renta de reales 50.000, á fin de sostener un número de alumnos internos que serán niños verdaderamente pobres.

Dícese que una de las personas que constantemente ha estado abonada á palco prosenio del teatro Real, piensa esta temporada no concurrir á la ópera, invirtiendo los 52.890 reales que cuesta dicho palco, en socorrer á familias pobres.

MERCADO.—Precios en la plaza hoy.

Trigo.	50 á 56 rs. fanega.	poco.
Maiz.	35 á 40. " "	poco.
Cebada.	25 á 26 " "	regular.
Arroz.	22 á 23 rs. araba.	" "
Azuca.	44 á 60 " "	regular.
Abichuela.	24 " "	pocas.
acalao.	46 á 36 " "	regular.
bon.	46 á 32 " "	poco.
en salado.	40 á 16 " "	id.
Meina.	43 á 44 " "	poco.
Har. de 1.	28 " "	id.
Idem de 2.	27 " "	
Plomo de 1.	75 á 76 quintal	
Idem de 2.	72 á 73 id.	

BUQUES ENTRADOS EN ESTE PUERTO.

Día 18.—De Westervik. Bergartín Dans, Proteus capitán J. J. Paterson, con maderas: consignatario, la Sra. Viuda de Burgos.
De Málaga. Vapor español Murillo, capitán Don Pascual Marac, con plomo, á D. Marcos Campos.
De Ceuta. Laud San Vicente, patron Antonio Mesa, con Huevos de bonito, á la orden.



VAPORES.

El acreditado y hermoso Vapor español «Valencia», llegará á este puerto el día 20 del corriente y saldrá el 21 para Málaga, Cadiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.
Lo despachan sus consignatarios Señores Mora y Campos.

El magnífico Vapor español «Tajo» de la linea Hispana Inglesa, saldrá de este puerto sobre el 22 del corriente, con destino á Liverpool, haciendo escala en Málaga.
Se despacha por D. Miguel Ruiz Reyes.

El Vapor Andalucía llegará á este puerto el Martes 22 de Setiembre, y saldrá el día 23 para Cartagena, Valencia, Barcelona y Marsella.
Lo despachan sus consignatarios Sres. Mora y Campos, Plaza de la Virgen del Mar.

El Vapor español «Murillo», saldrá de este puerto con destino al de Londres el 21 del corriente, admitiendo carga.
Se despacha por D. Marcos Campos. Principio Alfonso, 18.

SECC. RELIGIOSA.

Día 20. Domingo.—Los Dolores Gloriosos. Nuestra Señora.
Culto.—La corte de Maria visitará á Nuestra Señora de Belén, en la Iglesia Parroquial de Santiago. Catedral.—Oficio correspondiente al día.
Santo Domingo.—A las 9, misa mayor: á las 4 de la tarde, ejercicios espirituales con S. D. M. Manifiesto.
Sagrario: fucion de Desagravios.
En las demás Iglesias.—A las 8 y media misa mayor, y á la oracion rosario.

EFEMERIDE.

1321.—Incorporacion de la orden de Montesa á la de Cister. Aquella orden militar que habia prestado útiles servicios á los Reyes de Aragon en el corto tiempo de su existencia, adquirió mayor lustre produciendo eminentes varones que han ilustrado las glorias nacionales.

DIRECTOR Y EDITOR RESPONSABLE D. Mariano Alvarez y Robles.—Almería: Imprenta del mismo, Calle de las Tiendas, numero 19.

dos volaron dificilmente á otra rama; siguióles su cariñosa madre: con ella volvió la calma á sus corazoncillos, y continuaron repitiendo los gorgoros que su padre les enseñara. ¡Dichosos!

¿Y la tortolilla? á este tiempo tambien lloraba sus amores, siempre inconsolable, siempre llorosa. Un criado de Elisa asestó un tiro al ave de gacaya pluma, y la infeliz, herida de muerte, cayó á los piés de Elisa: ¡ah! ella pudo observar la última mirada de la tórtola dirigida á la rama del vecino árbol, pues en el mismo sitio murió que su compañero.

CONCLUSION.

¿A quién de mi cuento imita Elisa? Fuera agravo compararla con la soberbia rosa. Pero ¿por qué no admite el ofrecimiento generoso de un ciprés? No creo que es tal como la enredadera: ¡ojalá que la imitará!

¿La viuda? ¡Ah! simpatias hay entre ella y Elisa: esta lo sabrá mejor.

Feliz como los colorinos no es: triste como la tórtola tampoco: ¿qué os gustaria mas? ¿verla siempre sola, ó enamorada como el colorin? Es muy triste la vida de la tortolilla... es de temer la mano de un traidor. Apártese Elisa de una vida co-

para oir el suyo, pues en otro caso... ¡Pobre flor! ¡pobre flor!

En efecto, lasavecillas así lo hicieron, y envuelto con su sensible espresion llegó á los oidos de Elisa un suspiro de una tortolilla que escuchado hubo á las felices aves. Tambien la casta tórtola fué un dia dichosa; tambien ella amó y fuera amada; su primer ensueño de ventura fué todo lo que debió á la suerte; una noche se halló en una rama con el compañero que la naturaleza la enviara; solos y á la claridad de la luna se contaron sus amores: al salir el sol se confundian en un solo punto de contacto sus matizadas plumas; hermoso instantel viérale el sol, y con sus rayos se pintarían de diferentes colores sus moradas pechugas. Un arrullo de amor profiriera acaso el enamorado correspondido, cuando traidora y oculta mano ¡ay! soltó del arco el acerado hierro, y espirara á su impulso al mismo tiempo en que recibiera el primer beso de amor. La tortolilla viuda anda desde aquel momento gembunda y solitaria, sin amar á otro; y rica con su dolor, quiere que le sirva de compañero hasta que termine su pobre vida. Sola la halla el dia, sola las otras aves, sola durante la noche, sola y siempre sola, dando ejemplo de fidelidad y de ternura.

DIARIO DE AVISOS DE ALMERIA

ANUNCIO.

Se vende con rebaja de precio, una magnífica mesa de billar con sus accesorios, de la acreditada fábrica de D. Francisco Amoros, de Barcelona. Su costo en fábrica 8000 rs. La persona que desee adquirirla, puede avistarse con D. Gerónimo Abad, quien le dará todos los datos que necesite.

DENTISTA.

D. Miguel Madolell, profesor autorizado por S. M. y practicante de la beneficencia de esta capital, ha trasladado su domicilio á la calle de Arcaez, núm. 6, donde hace toda clase de operaciones por difíciles que sean, debido al concurrido estudio que ha hecho de la profesión odontológica. Limpia la dentadura sin ácidos, y posee un precioso juego de instrumentos que no lastiman. Empaquetación de masticar: todo á precios módicos y convencionales.

FOTOGRAFIA FRANCESA.

Calle de S. Pedro, núm. 1.

MR. LAURENT ROUEDE.

Targetas.—De pie, de busto ó de Romana, la primera, 10 rs.—Seis, 28 rs.—Doce, 50 rs. Americanas.—De pie, de busto ó de Romana, la primera, 20 rs.—Cada copia 6 rs.

Queda abierto su GABINETE en la referida calle, donde podrán examinar las obras los sujetos que le distinguen con su confianza.

Los retratos se harán con brevedad, sin causar molestia, sea cual fuese el estado de la atmósfera y á todas horas del día.

JAMONES.—CHORIZOS.—SALCHICHON.

En el Establecimiento de D. Gregorio Calvo, situado en la calle real, bajos de la platería del Señor Gimenez, se acaban de recibir Jamones Asturianos, Salchichon de Vich, fresco, chorizos de Candelario (Estremadura,) y ricas pasas de lecho, frescas; todo á precios arreglados.

PARA LAS VELADAS.

Los que deseen encontrar en que pasar las veladas ó soirés del próximo invierno pueden pasar al Establecimiento de D. Enrique Lopez de la Cámara, calle de las Tiendas, en donde encontrarán un bonito surtido de juegos, como son ajedrez, damas, tresillo, dominós, asalto, loterías y otros, á precios sumamente arreglados.

DENTISTA.

El acreditado y conocido dentista Sr. Aldax, acaba de recibir de los mejores fabricantes de Europa, diferentes objetos de profesión, y cornelinas para bases de cajas dentales. También ha recibido algunos instrumentos de nueva invención para las extracciones. Su sumamente favorable y seguro da lugar á un éxito seguro en las operaciones.

IMPORTANTE.

Se compran pólizas de la compañía de seguros sobre la vida,

LA NACIONAL.

Dirigirse á D. Nicolás Arrarte, en la Fonda del Leon.

GANGA.

Se venden una magnífica mesa de billar, y todos los enseres necesarios para un café. En la imprenta de este periódico darán razon.

TRASLADO.

El Colegio de Señoritas de Santa Isabel se ha trasladado á la calle de Elvira, núm. 9. Su directora D.^a Victoria García de Arce, le ofrece de nuevo á sus favorecedores.

DENTISTA.

Acaba de llegar á esta Capital el profesor dentista y prestidigitador, premiado por S. M. D. Francisco Ramos. Las personas que quieran utilizar sus estensos conocimientos en el arte, pueden acudir á la posada del Calalán.

D. EMILIO PROLONGO,
profesor en cirugía dental.

hace dentaduras artificiales por todos los conocidos, cura las enfermedades de la boca, extrae las muelas, dientes y raíces difíciles que sean, orifica y empasta las mismas, limpia la dentadura, y practica cuantas operaciones correspondan á su profesion. Vive en la fonda de San Fernando, calle de Lope de Vega.

PETROLEO SUPERIOR.

á 24 cuartos el litro, en el establecimiento de D. Miguel Balmas, Tiendas 23.

DON PATRICIO BOCCONI.

Calle de Torres, 4.

Retratos desde el tamaño natural hasta el mas pequeño.

LA ACTIVIDAD.

Agencia general del Magisterio y de toda clase de negocios, bajo la direccion de D. Luis Gomez Pereira calle de Elvira, 9.

Nada diremos de la utilidad é importancia de esta Agencia, porque en la mente de todos está la de tales empresas. El nombre de su Director debe ser garantía para el público, pues á sus conocimientos especiales en el ramo reúne una actividad harto demostrada. Su objeto será todo lo referente al magisterio, y tambien á asuntos particulares y ajenos á él. Para adquirir mas pormenores dirigirse á dicho señor, calle arriba espresada.

TABLAS POPULARES.

De reduccion de las pesas y medidas antiguas de Almería y Castilla á las legales del Sistema métrico decimal, por D. Camilo Labrador y Vicuña, Vocal de la comision permanente de pesas y medidas.

Se hallan de venta al precio de 5 rvn. en la imprenta de este periódico.

PETROLEO REFINADO SUPERIOR, á 24 cuartos el litro.—En el gran barato de la Drogueria del SANTO CRISTO se expende dicho liquido al precio indicado. Tambien hay MILLE superior.

Han transcurrido quince dias: Elisa se hubo resfriado un dia, y de ello tomara nota el facultativo para atribuir á ese fenómeno una calentura que affigió á la bella. ¡Cuán bien sabia Elisa de dónde procedia el mal! Su resfriado no era en la parte material: tal vez era solo en lo mas interesante del corazon; hay en él males independientes de lo que es materia, así como goces que el corazon eleva á lo espiritual.

Empero Elisa se hubo recobrado y quiso visitar sus flores: ¡qué sorpresa! aquella rosa tan galana que tantos dias de ventura se prometia, ya no es sino un objeto de lástima. Hoja á hoja ha perdido todas sus gracias: el suelo está sembrado de ellas; el viento las desparrama, y el reptil las pisa y desecha: en aquel cáliz ya no hay perfume, todo es miseria, destruccion, muerte. Encorbado el tallo es una caña sin accion, segada y fea; riense de ella otros botoncillos apenas abiertos, y no echan de ver ¡insensatos! que tambien ellos tendrán igual fin. En cambio el ciprés crece, aunque despacio, se hace corpulento y ostenta desde lejos su verdor y vida. Elisa rio al arbolillo, llora á la flor.... dichoso árbol, le dice, pobre flor á la rosa; ¡ay, es tambien Elisa, pobre como la rosa, pobre flor!

Elisa siguió en su paseo, y penetró bajo un limonero sorprendente; una enredadera coquetilla le tomó por amigo, y él tan complaciente permitió á la loca subir sus brazos sobre las mas altas ramas: allí descuellan caprichosas campanitas unidas á los frutos dulces. Aroma y néctar, cariño y union feliz, he ahí el patrimonio de las dos plantas; Elisa se acerca, lo admira, alza su mano para tomar á un tiempo flor y fruto ¡qué hermoso! esclama, y un sonido dulce á duo la contesta: ¡ay de la sola infeliz.... pobre flor!

Un paso mas, y Elisa se halló de frente con la viuda. Siempre triste, siempre enfadosa, con ceño siempre, su vejez es arrugosa y lacia: su muerte ni aun siquiera tiene la ventaja de la lividez de otra flor hermosa; asiste la tristeza á su último espirar, y cuando dobla el cuello para morir, mira hácia el suelo buscando una planta amiga que rebiba sus hojas, y no halla sino el rocío que ella, pobre ilusa, cree ser alguna lágrima compasiva. El roce de los vestidos de Elisa bastó para abreviar el término á la flor, cuyas hojas, cayendo al suelo, fueron recibidas con sarcástico acento. ¡Pobre flor!

Llegada Elisa á la pradera distinguió á dos colorines en una misma rama; en otra jugueteaban otros tres mas pequeñitos, estendiendo sus alillas en ademan de volar. El ruido de una hoja movida al acaso asustara á los inocentillos, que despavori-